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Martes	  8	  de	  Diciembre	  de	  2020.	  

	  
Esta	  información	  es	  
proporcionada	  por	  la	  Secretaría	  
de	  Salud	  Federal	  
	  
Medios:	   Ovaciones,	   El	   Economista,	   Contra	   Réplica,	   Reforma,	   La	   Razón,	   24	   Horas,	   Excélsior,	   El	   Heraldo	   de	   México,	   La	  
Crónica,	  El	  Financiero,	  El	  Universal,	  Milenio,	  Publimetro,	  Diario	  Imagen,	  El	  Sol	  de	  México,	  Eje	  Central,	  La	  Jornada,	  Reporte	  
Índigo,	  La	  Prensa	  
	  
Llevará	  todo	  2021	  vacunar	  y	  enfrentar	  Covid,	  dice	  Gatell/Ovaciones	  
El	  secretario	  de	  Salud,	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  adelantó	  ayer	  que	  las	  primeras	  personas	  que	  recibirán	  la	  vacuna	  contra	  Covid	  
de	  la	  farmacéutica	  estadunidense	  Pfizer	  serán	  el	  personal	  médico,	  adultos	  mayores	  de	  60	  años	  y	  elementos	  de	  las	  Fuerzas	  
Armadas.	   Entretanto,	   el	   subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López	   Gatell,	   informó	   que	   este	   martes	   se	   presentará	   La	   Política	  
Nacional	  de	  Vacunación.	  	  
	  
Gabinete,	  bajo	  la	  lupa	  ciudadana/El	  Economista	  
Encuesta	   Economía	   Mitofsky.	   Evaluación	   del	   gabinete	   de	   AMLO.	   ¿Qué	   opinión	   tiene	   del	   trabajo	   que	   han	   realizado	   los	  
siguientes	  miembros	  del	  equipo	  de	  trabajo	  de	  López	  Obrador?	  	  
	  
El	  fiel	  de	  la	  balanza:	  ¿equidad	  o	  capacidad?/Contra	  Réplica	  
Reportera:	  Guadalupe	  Romero.	  
El	  foco	  de	  la	  edad	  nos	  deslumbró	  hace	  dos	  años	  y	  perdimos	  de	  vista	  el	  detalle	  del	  género	  al	  conocer	  el	  primer	  gabinete	  del	  
Presidente	  López	  Obrador.	  Los	  comentarios	  iban	  y	  venían	  sobre	  la	  edad	  promedio	  de	  los	  integrantes	  de	  su	  primer	  equipo,	  y	  
digo	   literal,	  porque	  de	  este	  cuadro	  de	  18	   inicial	  seis	  han	  sido	  relevados	  de	  sus	  encargos,	  por	  renuncias	  o	  por	  cambios	  de	  
posición.	  (…)	  doctor	  Jorge	  Alcocer,	  Salud	  (entre	  otros).	  	  
	  
Rebasa	  la	  CDMX	  el	  límite	  de	  camas/Reforma	  
López-‐Gatell	   afirmó	   en	   noviembre	   que	   los	   estados	   tenían	   la	   última	   palabra	   al	   determinar	   el	   color.	   Sin	   embargo,	   ayer	  
Sheinbaum	  dijo	  que	  es	  la	  Federación	  la	  que	  lo	  dicta.	  “Establecimos	  el	  tema	  de	  la	  hospitalización	  como	  un	  tema	  central,	  pero	  
el	  Gobierno	  federal,	  a	  través	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  tiene	  10	  indicadores	  que	  nos	  establece	  en	  el	  color	  del	  semáforo”.	  	  
	  
Crece	  mortalidad	  6%	  en	  una	  semana/Reforma,	  La	  Razón	  
La	  mortalidad	  por	  Covid	  creció	  6%	  entre	  las	  semanas	  epidemiológicas	  47	  y	  48,	  informó	  José	  Luis	  Alomía,	  director	  general	  de	  
Epidemiología.	  Por	  otra	  parte,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  subsecretario	  de	  Salud,	  precisó	  que	  el	  plan	  de	  vacunación	  contra	  Covid	  en	  
México	  se	   llevará	  meses	  y	  aunque	  se	  trata	  de	  un	  plan	  de	  competencia	   federal,	  es	  muy	   importante	   la	  colaboración	  de	   los	  
estados.	  	  
	  
Se	  enciende	  alerta	  por	  alza	  en	  hospitalización;	  reactivan	  reconversión/24	  Horas,	  Excélsior	  
El	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  informó	  que	  los	  funcionarios	  de	  Salud	  y	  el	  Presidente	  de	  México	  sostuvieron	  
ayer	   una	   reunión	   con	   la	   Jefa	   de	   Gobierno,	   Claudia	   Sheinbaum,	   para	   evaluar	   dos	   componentes	   importantes:	   mitigar	   la	  
epidemia	  a	  través	  de	  la	  movilidad	  y	  la	  reconversión	  hospitalaria.	  	  
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Contagio	  en	  cadena/El	  Heraldo	  de	  México	  
Como	   si	   fuera	   una	   ley	   del	   karma,	   el	   Subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell	   advirtió	   que	   no	   atender	   el	   llamado	   a	  
quedarse	  en	  casa	  o	  salir	  lo	  menos	  posible	  tendrá	  efectos	  en	  continuar	  la	  cadena	  de	  transmisión	  del	  COVID	  y	  a	  su	  vez	  es	  de	  
gravedad	  o	  muera.	  	  
	  
Sin	  ventilador,	  76%	  de	  muertos	  por	  COVID-‐19/La	  Crónica	  
Crónica	  ya	  había	  analizado	  en	  los	  primeros	  meses	  de	  la	  pandemia	  la	  alta	  proporción	  de	  pacientes	  que	  mueren	  sin	  pasar	  por	  
ventilador,	  lo	  que	  originó	  que	  Hugo	  López-‐Gatell	  asegurara	  que	  se	  trataba	  de	  un	  subregistro	  originado	  en	  las	  unidades	  de	  
terapia	  intensiva	  armadas	  de	  emergencia	  con	  ventiladores	  traídos	  a	  toda	  prisa	  desde	  EU	  y	  China.	  	  
	  
Hoy,	  esquema;	  primer	  lote	  para	  doctores,	  militares	  y	  mayores	  de	  60/El	  Financiero	  
El	  subsecretario	  López-‐Gatell	   recordó	  que	   las	  Fuerzas	  Armadas	  tendrán	  una	  participación	  central	  en	  la	  coordinación	  de	   la	  
logística	  nacional.	  	  
	  
Preparan	  estados	  red	  ultrafría	  para	  recibir	  vacunas	  vs.	  Covid/24Horas	  
El	  secretario	  de	  Salud	  de	  BGS,	  Víctor	  George	  Flores,	  señaló	  que	  se	  acondicionó	  una	  moderna	  y	  funcional	  red	  de	  frío	  en	  el	  
almacén	  general	  de	  la	  dependencia	  a	  su	  cargo,	  que	  ya	  obtuvo	  la	  autorización	  federal.	  Recientemente,	  el	  subsecretario	  Hugo	  
López-‐Gatell	  advirtió	  que	  México	  no	  contaba	  con	  una	  red	  de	  ultracongelación.	  	  
	  
Bajo	  Reserva/El	  Universal	  
Las	  peleas	  de	  López-‐Gatell.	  Nos	  hacen	  ver	  que	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  quiso	  jugar	  en	  las	  grandes	  ligas	  
de	   la	   política	   y	   se	   topó	   con	   dos	   personajes	   experimentados	   en	   estas	   lides	   que	   le	   están	   dando	   algunas	   lecciones.	   Nos	  
explican	  que	  se	  opuso	  a	  la	  compra	  de	  vacunas	  contra	  el	  coronavirus,	  trató	  de	  obstaculizar	  las	  gestiones	  de	  la	  Secretaría	  de	  
Relaciones	  Exteriores	  para	  su	  compra	  y	  autorización,	  y	  perdió	  la	  batalla	  contra	  el	  canciller	  Marcelo	  Ebrard.	  Esta	  mañana	  se	  
anunciará	  el	  plan	  de	  vacunación.	  En	  otro	  escenario,	  López-‐Gatell	  trató	  de	  confrontar	  a	  la	  jefa	  de	  Gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  
México,	  Claudia	  Sheinbaum,	  y	  ahora	   la	  mandataria	  capitalina	   lo	  puso	  en	  un	  aprieto,	  pues	  ante	  el	   incremento	  de	  casos	  de	  
Covid	   en	   la	   CDMX,	   doña	   Claudia	   dijo	   que	   la	   ciudad	   se	   paralizaría	   solo	   si	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   coloca	   el	   semáforo	  
epidemiológico	  en	  rojo.	  Así,	  la	  responsabilidad	  de	  cerrar	  o	  dejar	  abierta	  la	  ciudad	  es	  de	  López-‐Gatell.	  	  
	  
Trascendió/Milenio	  
Que	  interrogado	  sobre	  el	  anuncio	  sanitario	  asignado	  hoy	  al	  canciller	  Marcelo	  Ebrard,	  el	  subsecretario	  de	  Salud,	  Hugo	  López-‐
Gatell,	   respondió	   que	   la	   política	   nacional	   de	   vacunación	   contra	   el	   coronavirus	   “es	   del	   gobierno	   de	  México	   y	   no	   importa	  
quién	  la	  presente”.	  Ya	  encarrerado,	  ante	  la	  declaración	  del	  gobernador	  de	  Jalisco,	  Enrique	  Alfaro,	  de	  que	  la	  entidad	  será	  la	  
primera	  en	  aplicar	  el	  remedio	  para	  el	  covid,	  el	  doctor	  recordó	  que	  la	  estrategia	  de	  prevención	  y	  control	  de	  enfermedades	  
corresponde	  de	  manera	  estricta	  al	  Estado,	  es	  decir,	  es	  atribución	  federal.	  	  
	  
Comenzó	  el	  2021:	  cambios,	  mujeres,	  dólares/Excélsior	  
Reportero:	  Jorge	  Fernández	  Menéndez.	  
Por	  cierto,	  es	  otra	  una	  enorme	  responsabilidad	  la	  que	  se	  dio	  esta	  semana	  al	  Ejército:	  distribuir	  y	  aplicar	  las	  vacunas	  contra	  el	  
covid,	  sobre	  todo	  en	  un	  momento	  de	  fuertes	  enfrentamientos	  internos	  de	  varios	  funcionarios	  con	  el	  subsecretario	  López-‐
Gatell.	  	  
	  
El	  señor	  ministro/Excélsior	  
Reportero:	  Francisco	  Garfias.	  
	  “¿Es	  una	  broma?”,	  preguntó	  el	  exsecretario	  de	  Salud	  Salomón	  Chertorivski,	  cuando	  preguntamos	  sobre	  la	  postulación	  del	  
doctor	  Hugo	  López-‐Gatell	  a	  la	  Medalla	  Belisario	  Domínguez?	  Más	  bien	  debería	  ser	  postulado	  para	  un	  proceso	  penal,	  sugirió,	  
mordaz.	  	  
	  
Política	  Confidencial/Publimetro	  
Plan	  de	  vacunas	  a	  la	  vista.	  Tras	  muchas	  presiones	  y	  exigencias	  se	  dará	  a	  conocer	  qué	  se	  hará	  en	  México	  en	  este	  tema.	  Lo	  
que	  no	  queda	  duda	  es	  que,	  a	  regañadientes,	  Hugo	  López-‐Gatell,	  subsecretario	  de	  Salud,	  debió	  poner	  algo	  de	  su	  parte	  para	  
avanzar.	  	  
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Es	  el	  momento	  de	  cuidar	  a	  los	  organismos	  autónomos/24	  Horas	  	  
Reportero:	  Enrique	  Campos.	  
En	  el	  caso	  de	  los	  datos	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  sobre	  la	  pandemia,	  hay	  la	  certeza	  de	  que	  hay	  muchos	  más	  contagios	  de	  los	  
oficialmente	  aceptados	  y	  muchas	  más	  muertes	  de	  las	  que	  reporta	  cada	  tarde	  el	  tan	  poco	  confiable	  Hugo	  López	  Gatell.	  	  
	  
Tiraditos/Contra	  Réplica	  
Sheinbaum	   se	  desmarca	  de	   semáforo	   y	   López-‐Gatell	   dice	  quién	   es	   quién	   en	   las	   vacunas.	  Al	   parecer	   la	   jefa	   de	  Gobierno,	  
Claudia	  Sheinbaum,	  contrario	  a	  lo	  que	  se	  decía	  hace	  unos	  meses,	  no	  es	  quien	  decide	  si	  en	  la	  capital	  del	  país	  se	  va	  o	  no	  del	  
naranja	  tenue	  a	  naranja	  intenso	  y	  sobre	  todo	  a	  un	  cada	  vez	  más	  cercano	  regreso	  al	  semáforo	  rojo.	  Este	  lunes	  se	  desmarcó	  
del	   tema	   y	   aseguró	  que	  ese	  dramático	   juego	  de	   colores	   depende	  de	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   federal.	   En	   este	   contexto	  de	  
reparto	  de	  culpas,	  quien	  ya	  dijo	  que	  las	  vacunas	  nomás	  “yo	  las	  entrego”	  fue	  el	  subsecretario	  Hugo	  López-‐Gatell,	  quien	  puso	  
quietos	  a	  los	  gobernadores	  que	  ya	  hasta	  habían	  conseguido	  refrigeradores	  para	  la	  distribución	  en	  los	  estados.	  Así	  la	  política	  
en	  tiempos	  de	  la	  pandemia.	  	  
	  
Sheinbaum:	  dos	  años/Reforma	  
Reportero:	  Genaro	  Lozano.	  	  
Y	   con	   la	   pandemia,	   a	   la	   negativa	   de	   López-‐Gatell	   de	   promover	   el	   uso	   de	   cubrebocas	   o	   de	   realizar	   pruebas	   masivas,	  
Sheinbaum	   respondió	   con	   el	   ejemplo,	   poniéndose	   un	   cubrebocas	   en	   cada	   acto	   público,	   con	   datos	   propios,	   explicados	  
diariamente	  de	  manera	  breve	  y	  clara,	  sin	  rodeos	  ni	  grillas,	  con	  experiencias	  de	  contención	  exitosas	  como	  en	  la	  Central	  de	  
Abastos	  o	  con	  una	  buena	  mancuerna	  con	  la	  iniciativa	  privada,	  como	  en	  Centro	  Banamex,	  y	  desde	  este	  mes	  con	  la	  realización	  
de	  más	  de	  20	  mil	  pruebas	  diarias,	  más	  que	  el	  resto	  del	  país,	  como	  informó	  la	  Agencia	  Digital	  de	  la	  CDMX.	  	  
	  
La	  extensión	  del	  fracaso/Excélsior	  
Reportero:	  Maximiliano	  Cortaza.	  	  
El	   fracaso	  de	   la	  estrategia	  gubernamental	  contra	  el	  Covid	  amenaza	  con	  extenderse	  más	  allá	  del	  altavoz	  acaparado	  por	  el	  
subsecretario	   de	   Salud,	   Hugo	   López-‐Gatell,	   impactando	   otros	   órdenes	   de	   gobierno	   que	   durante	   semanas	   intentaron	  
distanciarse	  sutilmente	  de	  la	  falta	  de	  claridad	  en	  los	  mensajes	  y	  del	  subregistro	  de	  lamentables	  fallecimientos	  e	  infectados.	  	  
	  
¿Consideras	  urgente	  que	  el	  gobierno	  de	  México	  defina	  y	  comunique	   la	   logística	  de	   la	  distribución	  de	  vacunas	  contra	  el	  
Covid?/Publimetro	  
Reportera:	  Leonor	  Noyola,	  Senadora	  de	  la	  República	  por	  el	  PVEM.	  
De	  conformidad	  con	  lo	  previsto	  en	  la	  Constitución	  federal,	  las	  autoridades	  del	  sector	  salud	  de	  nuestro	  país	  son	  las	  obligadas	  
a	  garantizar	  el	  derecho	  humano	  y	  fundamental	  de	  protección	  a	  la	  salud	  de	  las	  y	  los	  mexicanos,	  así	  como	  llevar	  a	  cabo	  todas	  
las	   acciones	   necesarias	   para	   materializarlo:	   proporcionar	   infraestructura	   hospitalaria,	   medicamentos,	   médicos,	  
tratamientos,	  vacunas,	  etcétera.	  Al	  respecto,	  el	  subsecretario	  de	  Prevención	  y	  Promoción	  de	  la	  Salud	  ya	  ha	  dado	  noticia	  de	  
los	  esquemas	  de	  vacunación.	  	  
	  
AMLO	  y	  su	  popularidad/La	  Crónica	  
Reportero:	  Francisco	  Báez	  Rodríguez.	  
En	  economía,	  la	  reacción	  de	  la	  opinión	  pública	  es	  mixta.	  Y	  está	  en	  conflicto	  con	  otro	  aspecto	  que	  también	  genera	  opiniones	  
divididas:	  la	  gestión	  de	  la	  pandemia.	  Mientras	  que	  se	  aplaude	  la	  reapertura	  económica,	  se	  critica	  la	  ineficiente	  respuesta	  en	  
lo	   sanitario	   (es	  de	   subrayarse	  que	   López-‐Gatell,	   otrora	   tan	  popular	   como	  el	   Presidente,	   ahora	   tiene	  números	  negativos).	  
Aquí	   estamos	   ante	   la	   paradoja	   de	   que	   la	   austeridad	   (popular)	   impide	   que	   haya	   apoyos	   económicos	   (populares)	   para	  
cambiar	  la	  estrategia	  (impopular)	  ante	  la	  pandemia.	  	  
	  	  
El	  Caballito/El	  Universal,	  La	  Crónica	  
Políticamente,	  la	  jefa	  de	  Gobierno,	  Claudia	  Sheinbaum,	  dejó	  la	  pelota	  en	  la	  cancha	  del	  gobierno	  federal	  sobre	  el	  regreso	  al	  
semáforo	  rojo	  en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  ante	  el	  incremento	  exponencial	  de	  enfermos	  por	  coronavirus	  que	  se	  ha	  registrado	  en	  
las	  últimas	  semanas.	  Ayer	  comentó	  que	  esa	  decisión	  la	  toma	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  federal.	  	  
	  
La	  guerra	  de	  las	  vacunas/El	  Financiero	  
Reportero:	  Leonardo	  Kourchenko.	  
Una	   brutal	   competencia	   por	   el	   mercado,	   por	   los	   presupuestos	   gubernamentales,	   por	   la	   celeridad	   en	   los	   procesos	   de	  
producción:	  Moderna,	  Pfizer,	  AstraZeneca,	  Cancino,	  en	  alianza	  con	  centros	  de	  investigación	  y	  universidades	  prestigiadas	  a	  
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nivel	   internacional	   (Oxford,	  Harvard,	   etc.)	   se	   volcarán	   los	   siguientes	  12	  meses	  —en	   su	  primera	  etapa-‐	  por	   conquistar	   las	  
preferencias	   de	   todos	   los	   rincones	   del	   planeta.	   En	   los	   hechos,	   la	   humanidad	   entera	   necesita	   la	   vacuna	   y	   no	   existe	  
precedente	  alguno,	  en	  la	  historia	  toda,	  que	  permita	  diseñar,	  planear	  o	  prefigurar	  cómo	  será	  la	  mejor	  forma	  de	  proteger	  la	  
vida	  en	  su	  totalidad.	  	  
	  
Estados	  auxilian	  a	  la	  CDMX/Diario	  Imagen	  
Reportero:	  Ángel	  Soriano.	  
El	  director	  del	  Cenaprece,	  Ruy	  López	  Ridaura,	  informó	  que	  los	  estados	  que	  se	  encuentran	  en	  verde	  del	  semáforo	  de	  riesgo	  
epidemiológico,	   Campeche,	   Chiapas	   y	   Veracruz,	   han	   enviado	  médicos	   a	   la	   ciudad	   de	  México	   para	   apoyar	   el	   combate	   a	  
Covid.	  	  
	  
Productividad	  de	  97%/El	  Sol	  de	  México	  
Reportero:	  Gerardo	  Galarza.	  
En	   salud	  pública:	   el	   IMSS,	   el	   ISSSTE	   y	   el	   Insabi	   (si	   existe)	   no	   atienden	   a	   sus	   derechohabientes	   porque	  están	   enfocados	   y	  
rebasados	  por	  la	  pandemia	  del	  Covid.	  Las	  políticas	  públicas	  de	  salud	  han	  fracasado,	  y	  cuando	  la	  Organización	  Mundial	  de	  la	  
Salud	  (OMS)	   lo	  advierte,	   los	  responsables	  de	  ellas	  dicen	  que	   la	  culpa	  es	  de	   los	  ciudadanos.	  Los	  niños	  enfermos	  de	  cáncer	  
han	  sido	  abandonados;	  y	  es	  ya	  preocupante	  el	  desabasto	  de	  medicinas	  y	  la	  escasez	  de	  vacunas.	  	  
	  
Confidencial/El	  Financiero	  
Partidos	  cabildean	  con	  Olga	  el	  tema	  mariguana.	  Debido	  a	  que	  Morena	  se	  resiste	  -‐dicen-‐	  a	  cambiarle	  “hasta	  las	  comas”	  a	  la	  
minuta	  del	  Senado	  que	  contiene	  las	  reformas	  para	  la	  regulación	  del	  consumo,	  producción	  y	  distribución	  de	  la	  mariguana,	  los	  
coordinadores	  de	  los	  diputados	  federales	  de	  oposición	  acudieron	  ayer	  hasta	  las	  oficinas	  de	  la	  titular	  de	  Gobernación,	  Olga	  
Sánchez	  Cordero.	  	  
	  
Supera	  México	  110,000	  muertos/Ovaciones,	  Milenio,	  El	  Sol	  de	  México	  
Los	  contagios	  continuaron	  su	  avance	  y	  en	  las	  últimas	  24	  horas	  se	  registraron	  6,399	  casos,	  por	  lo	  que	  cifra	  global	  se	  disparó	  a	  
1,182,249,	  dijo	  José	  Luis	  Alomía,	  director	  de	  Epidemiología	  de	  la	  Secretaría	  de	  Salud.	  	  
	  
Con	  la	  llegada	  racionada	  de	  vacunas	  contra	  Covid	  a	  México/Diario	  Imagen	  
Con	   la	   llegada	   racionada	   de	   vacunas	   contra	   Covid	   a	  México	   podría	   surgir	   un	  mercado	   negro	   de	   esta	   vacuna	   en	   el	   país,	  
advirtió	  Ruy	  López	  Ridaura,	  director	  general	  del	  Cenaprece.	  	  
	  
35	  municipios/Excésior	  
Sólo	  35	  municipios	  en	  México	  concentran	  tres	  de	  cada	  10	  muertes	  (30.8%)	  por	  Covid.	  Nueve	  de	  ellos	  son	  de	  la	  CDMX.	  	  
	  
"Quédate	  en	  casa,	  insulto	  para	  los	  más	  desprotegidos"/El	  Universal	  
Es	  un	  “insulto”	  para	   los	  sectores	  más	  desprotegidos	  del	  país	  y	  millones	  de	  personas	  que	  habitan	  viviendas	  sin	  servicios	  ni	  
infraestructura	   pública	   el	   llamado	   a	   quedarse	   en	   casa	   que	   han	   hecho	   el	   gobierno	   federal	   y	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   para	  
romper	  las	  cadenas	  de	  contagio	  de	  Covid-‐19,	  señala	  un	  análisis	  elaborado	  por	  investigadores	  del	  Centro	  de	  Estudios	  Sociales	  
y	  de	  Opinión	  Pública	  (CESOP)	  de	  la	  Cámara	  de	  Diputados.	  	  
	  
Anticipan	  diciembre	  duro	  tras	  7	  semanas	  de	  contagios	  al	  alza/La	  Razón	  
Luego	  de	  siete	  semanas	  con	  un	  alza	  en	  contagios	  de	  Covid	  a	  nivel	  nacional,	  expertos	  advirtieron	  que	  se	  espera	  un	  diciembre	  
difícil	  en	  el	  que	  los	  casos	  pueden	  aumentar	  por	  las	  reuniones	  familiares.	  	  
	  
Estamos	  tres	  semanas	  retrasados/Eje	  Central	  
La	  preocupación	  crece	  cada	  día.	  La	  velocidad	  del	  contagio	  del	  SARS-‐CoV-‐2	  está	  rebasando	  a	   las	   instituciones	  de	  salud	  del	  
país.	  “Vamos	  retrasados	  tres	  semanas”,	  dijo	  una	  fuente	  militar	  a	  eje	  central.	  Entrevistas	  con	  miembros	  de	  primera	  línea	  de	  
las	  Fuerzas	  Armadas	  y	  coordinadores	  de	  equipos	  de	  atención	  Covid	  del	   IMSS	  advirtieron	  sobre	   los	  días	  y	  semanas	  que	  se	  
avecinan	  y	  que	  definieron	  como	  “críticas”.	  	  
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Niegan	  bono	  a	  residentes	  que	  atienden	  casos	  de	  Covid	  en	  Secretaría	  de	  Salud/La	  Jornada	  
Los	  médicos	  residentes,	  estudiantes	  de	  alguna	  especialidad	  clínica	  en	  el	  Instituto	  Mexicano	  del	  Seguro	  Social	  (IMSS)	  reciben	  
un	   bono	   de	   416	   pesos	   cada	   quincena	   por	   atender	   enfermos	   de	   Covid-‐19,	  mientras	   quienes	   laboran	   en	   hospitales	   de	   la	  
Secretaría	  de	  Salud	  carecen	  de	  ese	  beneficio,	  aunque	  están	  expuestos	  al	  mismo	  riesgo.	  	  
	  
Mieloma	  múltiple/La	  Crónica	  
El	  mieloma	  múltiple,	  es	  una	  enfermedad	  que	  provoca	  mucho	  dolor,	  y	  si	  aunado	  a	  esos	   intensos	  dolores,	  si	  no	   les	  alcanza	  
para	   comprar	   los	   medicamentos,	   créanme	   que	   estos	   pacientes	   sufren	   una	   muerte	   muy	   dolorosa.	   Por	   eso	   Piden	   al	  
Presidente	  López	  Obrador	  cumpla	  con	  sus	  promesas	  de	  campaña.	  Por	  eso	  la	  firma	  de	  dicha	  petición	  está	  respaldada	  por	  el	  
INCan.	  	  
	  
Por	  falta	  de	  dinero	  y	  burocracia,	  vacuna	  de	  UNAM	  avanza	  lentamente/Contra	  Réplica	  
Aseveró	  la	  doctora	  Laura	  Palomares,	  quien	  con	  un	  equipo	  de	  55	  investigadores	  del	  Instituto	  de	  Biotecnología	  de	  la	  UNAM	  
con	  sede	  en	  Cuernavaca,	  Morelos,	  trabajan	  en	  este	  proyecto	  que	  sirvió	  de	  detonante	  para	  que	  otras	  universidades	  del	  país	  
también	  estén	  laborando	  en	  investigaciones	  similares	  que	  buscan	  una	  vacuna	  contra	  el	  Covid.	  	  
	  
Diputados	  analizarán	  legalizar	  mariguana/La	  Prensa,	  El	  Sol	  de	  México	  
La	  Junta	  de	  Coordinación	  Política	  de	  la	  Cámara	  de	  Diputados	  (Jucopo)	  acordó	  ayer	  los	  temas	  que	  tratarán	  en	  las	  sesiones	  de	  
esta	   semana,	   conviniendo	   que	   el	   jueves	   será	   abordado	   por	   el	   Pleno	   la	   minuta	   proveniente	   del	   Senado	   en	   materia	   de	  
regulación	  del	  consumo	  de	  cannabis.	  	  
	  
OMS	  pide	  no	  abrazos	  en	  Navidad/El	  Heraldo	  de	  México	  
La	  OMS	  volvió	  a	  recomendar	  no	  a	  abrazarse	  durante	  las	  fiestas	  decembrinas,	  para	  evitar	  “brotes	  brutales”	  de	  COVID.	  	  
	  
Son	  más	  de	  233,500	  casos	  y	  18,208	  muertes	  por	  C-‐19/Ovaciones	  
El	  gobierno	  de	  la	  Ciudad	  de	  México	  y	  la	  Secretaría	  de	  Salud	  local	  reiteraron	  a	  la	  ciudadanía	  observar	  las	  medidas	  sanitarias	  
para	  tratar	  de	  evitar	  los	  contagios	  por	  Covid,	  pero	  también	  las	  complicaciones	  por	  la	  influenza.	  	  
	  
Nueva	  estrategia/24	  Horas	  
El	  Gobierno	  de	  la	  CDMX	  recalcó	  que	  la	  capital	  permanecerá	  esta	  semana	  en	  Semáforo	  Naranja	  en	  Alerta	  al	  límite	  del	  Rojo.	  
Explicaron	  que	  el	  usuario	  utilizará	  su	  celular	  para	  escanear	  el	  código	  QR,	  el	  cual	  estará	  ubicado	  en	  la	  unidad	  y,	  en	  caso	  de	  
haber	   tenido	   contacto	   con	   algún	   caso	   positivo,	   será	   notificado	   vía	   mensaje	   SMS,	   y	   la	   Secretaría	   de	   Salud	   local	   le	   dará	  
seguimiento.	  	  
	  
Cierran	  juzgados	  por	  Covid/El	  Universal	  
Para	  contener	  la	  ola	  de	  contagios	  por	  coronavirus	  en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  el	  gobierno	  capitalino	  ordenó	  el	  cierre	  de	  todas	  
las	  oficinas	  y	  la	  suspensión	  de	  todos	  los	  trámites.	  	  
	  
Desafían	  el	  virus	  en	  el	  centro/La	  Razón	  
La	   medición	   se	   suma	   a	   su	   escalada	   de	   hospitalizaciones,	   que	   los	   tiene	   cerca	   del	   semáforo	   rojo;	   expertos	   ven	   falta	   de	  
coordinación	  entre	  el	  Gobierno	  federal	  y	  las	  autoridades	  locales.	  Las	  10	  entidades	  federativas	  señaladas	  por	  la	  Secretaría	  de	  
Salud	   del	   Gobierno	   federal	   en	   semáforo	   naranja,	   con	   riesgo	   de	   retornar	   a	   la	   alerta	   máxima	   de	   la	   pandemia	   del	   Covid,	  
superaron	   por	   hasta	   15	   puntos	   el	   índice	   de	   positividad	   nacional	   (que	   es	   de	   46%),	   un	   criterio	   que	  mide	   el	   control	   de	   la	  
enfermedad	  en	  determinado	  territorio	  o	  población.	  	  
	  
Treintañeros,	  los	  que	  más	  han	  contraído	  el	  virus	  en	  CDMX/La	  Razón	  
El	  portal	  de	  Datos	  Abiertos	  de	  la	  Agencia	  Digital	  de	  Innovación	  Pública	  capitalina	  —que	  presenta	  un	  desagregado	  de	  edades	  
de	  las	  personas	  con	  padecimientos	  asociados	  al	  Covid—	  revela	  que	  el	  ranking	  del	  mayor	  número	  de	  casos	  de	  la	  enfermedad	  
en	  la	  ciudad	  lo	  lideran	  los	  jóvenes	  de	  entre	  27	  y	  33	  años.	  	  
	  
Corea	  dona	  materiales/Reporte	  Índigo	  
El	   GCDMX	   recibió	   un	   donativo	   de	   50	  mil	   reactivos	   PCR	   para	   detectar	   Covid	   por	   parte	   de	   la	   República	   de	   Corea	   del	   Sur.	  
También,	  donó	  10	  mil	  mascarillas	  quirúrgicas	  de	   tres	   filtros,	   50	   congeladores	  que	  operan	  a	  25	   grados	  bajo	   cero,	  Claudia	  
Sheinbaum,	  agradeció	  el	  donativo	  y	  destacó	  su	  importancia	  para	  la	  salud.	  	  
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Prohíben	  fiestas	  en	  edificios/El	  Sol	  de	  México,	  La	  Prensa	  
El	   Comité	   de	   Monitoreo	   de	   la	   Ciudad	   de	   México	   determinó	   que	   del	   7	   al	   31	   de	   diciembre	   el	   color	   del	   Semáforo	  
Epidemiológico	   permanece	   en	  Naranja	   al	   Límite,	   por	   ello	   la	   relevancia	   de	   detener	  mediante	   sanciones	   las	   fiestas	   en	   los	  
departamentos.	  La	  titular	  de	  Procuraduría	  Social	  de	  la	  Ciudad	  de	  México,	  Patricia	  Ruiz	  Archondo,	  dijo	  a	  El	  Sol	  de	  México	  que	  
no	  se	  trata	  de	  reprimir	  sino	  de	  inhibir	  las	  fiestas	  que	  aglomeran	  a	  más	  de	  seis	  personas	  en	  las	  viviendas.	  	  
	  
La	  Navidad	  y	  mixología	  "salvarán"	  las	  ventas	  de	  bebidas	  alcohólicas/El	  Financiero	  
Pese	  al	  mercado	  potencial	  para	  esta	  industria,	  el	  Instituto	  para	  la	  Atención	  y	  Prevención	  de	  Adicciones,	  que	  depende	  de	  la	  
Secretaría	  de	  Salud	  de	  CDMX,	  advirtió	  que,	  por	  el	  confinamiento	  por	  Covid,	  se	  registró	  un	  alza	  de	  35.8%	  en	  el	  consumo	  de	  
alcohol	  en	  los	  últimos	  meses	  en	  la	  capital	  del	  país.	  	  
	  
Examinan	  con	  cámaras	  salud	  de	  peregrinos/Excélsior	  
En	   la	  Basílica	  de	  Guadalupe	   fueron	   instaladas	   cámaras	   termográficas	   para	  detectar	   fiebre	   entre	   los	   visitantes,	   como	  una	  
medida	  sanitaria	  ante	  la	  pandemia	  de	  covid.	  	  
	  
Habitan	  zonas	  de	  conflicto/Milenio	  
A	  pesar	  de	  que	  el	  Presidente	  López	  Obrador	  se	  ha	  comprometido	  a	  que	  la	  vacunación	  contra	  covid	  será	  universal	  y	  gratuita,	  
existen	  más	  de	  7	  millones	  de	  mexicanos	  que	  están	  en	  peligro	  de	  no	  recibir	  esta	  inmunización,	  debido	  a	  que	  habitan	  zonas	  
con	  alta	  presencia	  de	  grupos	  del	  crimen	  organizado,	  tienen	  conflictos	  sociales	  o	  son	  lugares	  de	  difícil	  acceso.	  	  
	  
Otra	  vez	  con	  Covid/Reforma	  
El	  Gobernador	  de	  Baja	  California,	  Jaime	  Bonilla,	  dio	  positivo	  a	  Covid.	  	  
	  
No	  salgan	  a	  menos	  que	  sea	  indispensable,	  pide	  Zoé/Ovaciones	  
El	  director	  general	  del	  Instituto	  Mexicano	  del	  Seguro	  Social	  (IMSS),	  Zoé	  Robledo,	  afirmó	  que	  la	  pandemia	  por	  COVID	  sigue,	  
por	  lo	  que	  pidió	  a	  los	  mexicanos	  que	  debemos	  seguir	  cuidándonos.	  	  
	  	  	  	  
Saturado,	  por	  dentro	  y	  por	  fuera/El	  Heraldo	  de	  México	  
El	  Hospital	  General	  de	  Zona	  1-‐A	  del	  IMSS,	  frente	  al	  Parque	  de	  los	  Venados	  tiene	  una	  ocupación	  de	  81%	  en	  camas	  generales	  
y	  73	  en	  camas	  con	  ventilador	  dedicadas	  a	  COVID.	  	  
	  
Lavanderías	  del	  IMSS	  son	  un	  foco	  de	  infección/El	  Universal	  
EI	  Instituto	  Mexicano	  del	  Seguro	  Social	  (IMSS)	  está	  en	  alerta.	  Filipinas	  de	  cirujano,	  batas	  para	  pacientes,	  sábanas,	  colchas,	  
cobertores,	  fundas,	  toallas,	  camisetas	  para	  recién	  nacidos,	  sábanas	  para	  canastillas	  y	  para	  mesas	  de	  trabajo	  de	  auscultación,	  
entre	  otras	  prendas,	  son	  fuente	  de	  contagio	  de	  enfermedades	  infecciosas	  en	  56	  unidades	  médicas	  de	  26	  estados	  del	  país.	  	  
	  
El	  ISSSTE	  llama	  a	  usar	  cubrebocas/Ovaciones	  
En	  esta	  temporada	  de	  frío,	  tradiciones	  decembrinas	  y	  tras	  repunte	  de	  casos	  COVID-‐19	  en	  algunas	  entidades,	  especialmente	  
en	  la	  Ciudad	  de	  México,	  el	  ISSSTE	  exhorta	  a	  la	  población	  a	  reforzar	  medidas	  preventivas,	  como	  uso	  de	  cubrebocas,	  higiene	  
de	  manos,	  sana	  distancia,	  reducción	  de	  movilidad	  social	  y	  abstenerse	  de	  realizar	  festejos	  colectivos.	  	  
	  
¿Qué	  hicimos?	  Zoé	  Robledo.	  El	  tiempo	  del	  IMSS	  antes	  del	  covid/Milenio	  
La	  noticia	  del	  triunfo	  de	  Alberto	  Fernández	  en	  las	  elecciones	  presidenciales	  de	  Argentina,	  el	  31	  de	  octubre	  de	  2019,	  recorría	  
la	   región;	   los	   aficionados	   del	   Atlas	   aún	   no	   se	   reponían	   de	   los	   cinco	   goles	   que	   les	  metieron	   los	   Pumas	   en	   CU;	   la	   jefa	   de	  
Gobierno	   de	   Ciudad	   de	   México,	   Claudia	   Sheinbaum,	   anunciaba	   una	   histórica	   inversión	   en	   el	   Metro	   de	   la	   ciudad,	   y	   el	  
Instituto	  Mexicano	  del	  Seguro	  Social	   (IMSS)	  celebraba,	  en	  el	  Centro	  Médico	  Nacional	  Siglo	  XXI,	   su	  110	  Asamblea	  General	  
Ordinaria.	  	  
	  	  	  	  
Grupo	  Iban	  en	  la	  mira/El	  Financiero	  
Reportero:	  Darío	  Celis.	  
¿QUÉ	  ESTÁ	  VIENDO	  Carlos	  Slim,	  como	  para	  embarcarse	  en	  un	  proyecto	  de	  gran	  calado	  en	  el	  sector	  salud?	  ¿El	  colapso	  del	  
IMSS	   y	   el	   ISSSTE,	   que	   dirigen	   respectivamente	   Zoé	   Robledo	   y	   Luis	   Antonio	   Ramírez?	   El	   dueño	   de	   Grupo	   Carso	   planea	  
desarrollar	  en	  el	  sexenio	  de	  López	  Obrador	  alrededor	  de	  36	  nuevos	  hospitales	  de	  la	  marca	  Star	  Médica,	  que	  hoy	  posee	  15	  
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unidades.	  El	  magnate	  incursionó	  en	  la	  construcción	  y	  operación	  de	  hospitales	  en	  el	  año	  2000,	  tras	  asociarse	  con	  Alejandro	  
Martín	  del	  Campo	  Sescosse.	  Slim	  Helú	  no	  ha	  sido	  para	  nada	  ajeno	  a	  este	  negocio.	  Su	  instituto	  y	  fundación	  en	  este	  sector	  se	  
han	   fortalecido	   en	   los	   últimos	   años,	   a	   tal	   grado	   que	   hoy	   serán	   los	   patrocinadores	   de	   la	   vacuna	   contra	   el	   Covid	   de	  
AstraZeneca	  y	  la	  Universidad	  de	  Oxford.	  	  
	  
Banxico	  seguirá	  utilizando	  la	  Línea	  de	  Swaps	  de	  la	  Fed/24	  Horas	  
Reportero:	  Alfredo	  Huerta.	  
En	  el	  sector	  de	  salud	  pública,	  uno	  de	  los	  rubros	  al	  que	  no	  se	  le	  toma	  mucha	  importancia,	  pero	  que	  no	  dejan	  de	  representar	  
grandes	   ahorros,	   es	   el	   de	   impresión	   y	   consumibles.	   Tan	   sólo	   el	   IMSS,	   de	   Zoé	   Robledo,	   entre	   recetas	  médicas	   y	   análisis	  
clínicos,	  emite	  alrededor	  de	  463	  millones	  de	  impresiones	  en	  el	  año.	  	  
	  


